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Chères Vernoliennes, Chers Vernoliens,
Je vous souhaite une excellente année 2025 ! J’espère que vous avez passé de bonnes 
fêtes, des moments que je sais être chers pour vous toutes et tous. 
Laissez-moi vous exprimer la fierté qu’est la mienne de pouvoir vous recapituler 
l’ensemble des projets phares qui ont pris vie à Verneuil en 2024. 

C’est parce qu’à Verneuil nous aimons nos écoles que cette année encore, après avoir 
végétalisé l’école Chemin vert et Dolto, nous avons procédé à la végétalisation de 
l’école Jean Jaurès, à savoir les cours de la maternelle et de la primaire.  

C’est parce qu’à Verneuil nous aimons la nature que ma municipalité a mis toute son 
énergie pour que le projet de déviation de la RD 154 soit abandonné et ainsi sauver 
6 hectares de forêt directement menacés par ce projet du Département des Yvelines. 

C’est parce qu’à Verneuil nous aimons savoir les Vernoliens en bonne santé que nous 
avons ouvert une Maison médicale, avec, moins d’un an plus tard, quatre médecins 
généralistes et six infirmières qui y exercent. Nous avons également accompagné et 
encouragé l’ouverture d’un centre d’ophtalmologie en février 2024. 

C’est parce qu’à Verneuil nous aimons le sport que nous avons refait l’éclairage du 
terrain synthétique de foot et transformé les terrains de tennis en courts de terre-
battue, que nous avons construit un terrain de basket 3 par 3 et aménagé un sentier 
sportif dans le bois de la demi-lune. 

Enfin c’est parce qu’à Verneuil nous aimons nos quartiers que j’ai entrepris dès 
mon élection de lancer un vaste chantier de rénovation des «Briques rouges» qui 

rassemblent près de 6 000 habitants, le tout réparti à travers quatre ensembles. 
Dans ce contexte, la Ville s’est donnée pour priorité d’accompagner les copropriétaires, vers une rénovation indispensable 
du bâti, qui est aujourd’hui vieillissant. Pour ce faire, la Communauté urbaine a transféré à la Ville la compétence habitat 
privé, lors du conseil communautaire du jeudi 28 novembre 2024, un transfert acté par le conseil municipal lors de la séance 
qui a eu lieu le 10 décembre dernier. 
Ce projet n’est pas seulement une rénovation, c’est un acte fort pour améliorer le quotidien de nos habitants, renforcer le 
dynamisme de notre ville et construire ensemble un avenir durable et harmonieux.

L’année à venir sera l’année de la continuité de ce projet structurant pour notre ville mais également, comme je m’efforce 
de le faire depuis 2020, une année de nouveaux projets qui permettront à notre ville d’affronter les défis de demain. 

Mais avant, laissez-moi vous souhaiter de nouveau une bonne et heureuse année 2025 à vous et à tous vos proches. 

Fabien Aufrechter
Maire de Verneuil-sur-Seine

2024, une année de projets 
bien menés ! 
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Les YouTubeurs s’intéressent à la politique
Découvrir son maire dans une vidéo de Squeezie, personne ne pouvait l’imaginer. C’est 
pourtant la surprise survenue aux habitants de Verneuil qui ont visionné le dernier épisode 
de «Qui est l’imposteur ?», célèbre émission sur YouTube.  

Alors non, Fabien Aufrechter n’est pas chanteur, ni gameur; il n’est pas non plus ami avec 
Jérôme Commandeur qui a pourtant l’air de bien connaître le territoire : il est bien maire 
de Verneuil-sur-Seine ! En plus, il a profité de son passage dans l’émission pour parler de la 
rénovation des Briques Rouges, l’un des projets majeurs des années à venir sur la ville.
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ZOOM SUR...ZOOM SUR...

Le Major Henry Shurlds, aviateur abattu aux commandes 
de son avion en 1944 dans le Bois de Verneuil, dont on 
commémore la mort chaque 19 août : Rue des Cornouillers 

LE STREET-ART
CONTINUE D’INVESTIR LA VILLE

Et de sept ! C’est le nombre de fresques désormais visibles à 
Verneuil. Les quatre dernières œuvres urbaines, à l’effigie de 
personnages qui ont marqué la ville, constituent la première 
partie d’un parcours historique qui rayonnera à travers 
l’ensemble de la commune.

On connaissait déjà la fresque murale sur un pan de 
l’Hôtel de ville de l’artiste TWOONE en 2019 ; le portrait 

géant d’Arthur Rimbaud au centre culturel du même nom 
peint par JBC en 2021, ainsi que le «Le paon qui fait la roue» 
d’ADEC, issu de l’opération « Un mur, une œuvre » lancée 
par GPS&O, qui rayonne à l’école maternelle Françoise 
Dolto depuis 2021. Quatre nouvelles fresques réalisées par 
Alexandre Sarrat (Ma touche perso) ornent désormais des 
murs de Verneuil, ou plutôt des armoires électriques. 

Ces réalisations ont été menées avec Enedis, dans le cadre 
d’une opération d’embellissement de l’espace public et 
de lutte contre les tags. L’entreprise, qui a développé 
un programme de partenariat avec les collectivités pour 
l’habillage de ses postes, souhaite mieux les intégrer dans 
l’environnement. Ces fresques permettent de masquer 

l’aspect technique des postes en leur donnant un caractère 
bucolique, tout en s’insérant dans le paysage local, aussi 
bien en terme géographique qu’historique.

Début décembre dernier, ce sont donc quatre personnalités 
historiques phares de Verneuil qui ont été représentées sur 
des armoires techniques et un transformateur.

Changer la ville par l’installation d’œuvres d’art dans son 
paysage est aussi l’un des objectifs de la municipalité. « 
L’idée est de permettre aux habitants de s’approprier leur 
patrimoine à travers des œuvres représentant des figures 
de l’histoire locale », explique Myriam Le Blay, conseillère 
municipale déléguée à la culture et au patrimoine. « Il reste 
important de favoriser la création et l’innovation artistique, 
ainsi que la rencontre entre l’œuvre d’art et le grand public ».

J

Le Général Eisenhower, figure de la 
libération de la France durant la Seconde 
Guerre mondiale et qui a fait une halte au 
manoir du Champclos dans sa route vers 
Paris : 12 Allée des clairières
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ZOOM SUR...

Graffeur depuis l’adolescence 
Alexandre Sarrat est un artiste 
passionné. Lancé par le plus grand 
des hasards dans l’art de rue, par la 
réalisation d’œuvres authentiques 
dans les terrain vagues, il a débuté 
le graff’ avant tout pour le plaisir. 
Lorsque ses parents ont remarqué 
son attrait – et ses qualités- pour 
le maniement de l’aérographe, 
ils n’ont pas hésité à lui proposer 
d’exprimer son talent dans le 
jardin familial. Le soutien de ses 
proches l’a littéralement propulsé. 
Petit à petit, le jeune graffeur a 
commencé par recevoir quelques 
demandes de réalisations émanant 
de particuliers. « Au début, je 
peignais beaucoup chez les gens, sur 
des murs de salon, des chambres 
d’enfants… Ça a commencé comme 
ça ! » Avec le temps, Alexandre se 

Alexandre Sarrat graffe 
depuis l’adolescence 

perfectionne et décide de se 
professionnaliser en créant 
sa micro-entreprise (Ma 
Touche Perso), il y a plus de 
15 ans maintenant.

Véritable autodidacte, 
Alexandre Sarrat a acquis 
des techniques de peinture 
projetée bien à lui. « Il y a 
des siècles que l’aérographe 
existe, je trouve cet outil 
tellement plus pratique et 
esthétique que la peinture 
au pinceau ! Comme Léonard 
De Vinci à son époque, avec 
on peut réaliser des petites 
comme des grandes fresques. 
Avec mon équipe, nous avons 
d’ailleurs réalisé une fresque 
de 1 500 m² cet été, sur le 
château d’eau d’Arcachon », 
rapporte l’artiste. Sa plus 
grande réalisation jusqu’à 
aujourd’hui. Le métier de 
graffeur, à la fois solitaire et 
polyvalent par la demande 
de concentration, requière 
néanmoins une part d’esprit 

d’équipe lorsqu’il s’agit 
de « gros chantier », selon 
Alexandre. « Et puis, à 
plusieurs c’est plus fun ! » 
sourit-il.

L’artiste val-d’oisien 
privilégie la réalisation 
de fresques en extérieur, 
notamment pour pouvoir 
échanger avec les 
riverains qui n’hésitent 
pas à l’aborder lors 
de ses chantiers. Il 
travaille beaucoup avec 
les collectivités. « Ces 
dernières années, le graff’ 
a le vent en poupe dans 
les villes. Que ce soit au 
sein des établissements 
scolaires ou dans la rue, les 
mairies cherchent toutes 
à donner de l’esthétique 
à des supports extérieurs 
comme des façades, des 
postes électriques ou des 
transformateurs comme ici, à 
Verneuil ».

J

Suzanne le Pelletier de Saint Fargeau, grande 
Châtelaine de Verneuil : 43 Grande Rue

La Comtesse de Sénozan, Maîtresse de la Seigneurie 
de Verneuil en 1780 : 56 Avenue du château

D’autres fresques 
représentant d’autres 
personnalités qui 
ont marqué Verneuil 
doivent fleurir dans 
les prochains mois. 
Dans la continuité 
de la réalisation d’un 
livre de ville 
(« Verneuil-sur-Seine, 
une ville plurielle à 
l’orée des bois ») qui 
met le patrimoine 
communal à 
l’honneur, l’ensemble 
devrait constituer à 
terme un véritable 
parcours artistique et 
historique à travers 
la ville. « Verneuil 
s’inscrit dans cette 
volonté d’aménager 
son territoire par 
des œuvres, avec la 
création d’un parcours 
permettant aux arts 
de rayonner dans la 
ville et sur le territoire, 
pour ainsi enrichir 
le patrimoine local » 
insiste le Maire Fabien 
Aufrechter.  

À suivre !

r
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V ERNEUIL ET VOUSV ERNEUIL ET VOUS

Zoom sur Okinawa Budo Kyokai

Une passion 
commune : le Karaté

Fondée en septembre 
2024 par trois amis de 
longue date aujourd’hui 
professeurs d’arts 
martiaux, l’Okinawa 
Budo Kyokai c’est tout 
simplement le plaisir 
d’enseigner le Karaté et 
le Kobudo. Jean Daubriac 
(5ème Dan Karaté et 
Kobukaï), Lucie Bodéré 
(5ème Dan Karaté) et 
Yohann Le Vaillant (3ème 
Dan Karaté) se sont bien 
trouvés. Avec plus de 
25 années de pratique 
derrière eux, les trois 
ceinturés ont à cœur de 
transmettre leur passion 
pour ce sport japonais, où 
le respect règne, dans une 
ambiance conviviale et 
ludique adaptée à tous. 

Une pratique adaptée 
à tous
À ce jour, l’association 
sportive dispense des cours 
de Karaté « Uechi Ryu » 
et Koburyu auprès d’une 
trentaine d’adhérents (à 
partir de 5 ans – le plus 
âgé en a 64 !), à raison de 
trois fois par semaine. Les 
styles de karaté proposés 
sont des arts de combat 
rapproché où les armes 
naturelles du corps sont 
utilisées «afin d’offrir une 
meilleure protection et 
résistance lors des combats» 

explique Renaud Aubin, 
président de l’association. 
Il existe différentes 
manières de pratiquer 
les exercices, seul ou en 
binôme, avec un mélange 
de niveaux. «La notion de 
partage et de collectif est 
important, cela apporte 
une progression individuelle 
et une cohésion d’équipe» 
rapporte Lucie Bodéré la 
directrice technique et 
professeur de Karaté.

Après le salut traditionnel 
(Reï), un entraînement 
varié attend les pratiquants 
(gammes, combats 
chorégraphiés, techniques, 
combats et renforcement 
musculaire). « Ici on ne 
se considère pas comme 
des adversaires mais 
comme des partenaires » 
enseigne Renaud, qui a 
commencé le Karaté grâce 
à ses enfants. « J’apprécie 
le côté zen et rigoureux 
que ce sport procure, il 
permet de travailler sur le 
dépassement de soi […] sur 
le long terme il s’agit d’un 
vrai travail intellectuel » 
continue ce dernier. Pour 
les plus jeunes, les cours 
sont « plus pédagogiques » 
avec des exercices ludiques 
qui vont « jouer sur la 
coordination de l’œil et des 
membres ».

Le dimanche est réservé 
aux stages à thème 
(Koburyu, Kobudo, Self 

défense), gratuit pour les 
adhérents et ouvert au 
public.

Une association en 
développement
Pour sa première 
compétition, Okinawa 
Budo Kyokai tentera de se 
challenger au printemps 
prochain, un rendez-vous 
annuel convivial. Afin 
d’initier les plus jeunes 
aux rencontres sportives, 
des interclubs seront 
organisés avec d’autres 
clubs des Yvelines, pour 
une expérience familiale et 
bon enfant.

Lucie et Renaud, fiers de 
l’engouement du public, 
ont à cœur de «continuer 
à la développer tout en 
gardant le côté humain et 
familial». « La qualité des 
cours reste primordiale, 
c’est pourquoi nous limitons 
les places chez les enfants» 
appuie Lucie Bodéré. 

S’entraider et garder de 
nouveaux objectifs chaque 
saison les aidera à faire 
perdurer la transmission 
de leur passion pour les 
arts martiaux. Pour l’année 
2025, plusieurs projets 
d’animations sont d’ores 
et déjà à l’étude (stage de 
printemps et animations) 
pour «dynamiser la 
pratique» et continuer à 
«éveiller les enfants, pour 
les préserver».

Petite nouvelle cette année, l’association de Karaté a de quoi plaire ! 
Axée sur la culture japonaise traditionnelle, elle forme aux arts martiaux.

/ DU CÔTÉ DES ASSOS

En bref

En novembre dernier, les 
assises des associations ont 
réuni près de 70 représentants 
d’associations vernoliennes, pour 
échanger cette année autour 
du thème de l’inclusion. Le CRIB 
représentée par Morgane Le 
Glaurec, la Profession Sports 
et Vie Associative des Yvelines 
et la ville de Verneuil était là 
pour sensibiliser les participants 
autour de ce sujet actuel. 
Aux côtés de Myriam Le Blay 
(conseillère municipale déléguée 
à la culture et au patrimoine), 
Anthony Herry (adjoint délégué 
aux mobilités, aux sports et aux 
associations) s’est réjoui de leur 
présence si nombreuse, une 
« preuve supplémentaire de leur 
mobilisation et du rôle important 
qu’elles jouent dans la vie de la 
commune ».

L’inclusion dans les 
associations, une matinée 
pour sensibiliser
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V ERNEUIL ET VOUSV ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DU MARCHÉ

Une belle offre de traiteurs « cuisines du monde » vous 
attend chaque dimanche sur le marché, place Mendès-

France de 8h30 à 13h à Verneuil.

Cuisine antillaise, africaine, italienne, asiatique, bretonne, 
libanaise et européenne (paella, choucroute, …), découvrez 
de nouvelles saveurs auprès des traiteurs. 

Traiteurs sur le marché : faîtes le tour du monde !

Caroline Sentenac
cuisine asiatique

Food Bretagne
cuisine bretonne

Dibisso traiteur
cuisine africaine

Madame Pivain
cuisine diverse

Maison Léonardi
cuisine italienne

Karam Beyrouth 
cuisine libanaise

Gladys Nonone 
cuisine antillaise

L’inclusion dans les 
associations, une matinée 
pour sensibiliser
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES JEUNES

En place depuis le mois d’octobre, le Conseil municipal des jeunes 
s’est rendu à son tout premier Conseil municipal, aux côtés des élus 
de la majorité et de l’opposition.

Présents lors du dernier Conseil municipal, en décembre, Charlie, Rayan et 
Mathilde, membres du Conseil municipal des jeunes (CMJ), ont pris la parole 

en ouverture de la séance pour présenter les projets qu’ils souhaiteraient 
réaliser pour leur première année de mandat. Concours de végétalisation des 
espaces publics, sensibilisation à la réduction des déchets, tournoi multisports, 
journée de formation aux gestes qui sauvent, moments de partages avec les 
aînés et bien d’autres beaux projets dans les domaines de l’environnement, de la 
citoyenneté, des festivités et de la solidarité devraient ainsi voir le jour d’ici l’été.

Le CMJ participe à son premier Conseil municipal

Mener des actions et organiser des 
évènements c’est bien, mais en cas 
d’incident, comment réagir ? 

C’est la question que se sont posés 
les jeunes élus du CMJ lors de leur 
première commission. Ni une, ni deux, 
ils ont souhaité se former aux gestes 
qui sauvent. « Si jamais il arrive quoi 
que ce soit sur un évènement 
que nous organisons, nous saurons 
réagir » applique Mathilde, membre 
de la commission « Intergénérationnel 
et solidarité ». Une formation de deux 
heures, entre théorie et pratique, a 
permis de sensibiliser onze des jeunes 
conseillers, plus ou moins avertis. 
« Ma mère est infirmière donc la 
position latérale de sécurité je sais 
faire ! Mais c’est important de revoir 
les gestes pour ne pas oublier », insiste 
Rayan.

Prêts à sauver des vies !

Membres du CMJ au Conseil municipal.

Membres du CMJ à la formation secourisme.

Du baume au coeur pour les fêtes de fin d’année

Le 24 décembre, quatre membres 
du CMJ sont allées à la rencontre 
des résidents des établissements de 
retraite Clémenceau et Delapierre; 
non pas pour chanter les fêtes de 
Noël mais bien pour leur offrir des 
cartes de voeux. Confectionnées 
avec soins par les écoles et accueils 
de loisirs de la ville, ces 140 cartes 
de voeux ont tiré grand le sourire 
des aînés avant le réveillon.

Une action réalisée par la 
commission «Intergénérationnel et 
solidarité».8 / VERNEUIL 78-Le journal / 



V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DES FAMILLES

La parentalité n’a rien d’un long fleuve 
tranquille. Un parent s’inquiète et se 
questionne sans cesse. Mais un parent 
n’est jamais seul. Se livrer autour 
d’une table auprès d’autres femmes et 
d’hommes peut lui faire prendre du recul 
et déculpabiliser. L’atelier des parents 
apporte ce moment d’échanges et de 
réflexion.

4 femmes, 4 profils 
différents

Autour d’une table, 4 mamans 
au profil différent voient leur 
chemin maternel se croiser. Elles 
qui cherchent à identifier les 
besoins de leurs enfants pour 
apaiser les tensions et changer 
les comportements se retrouvent 
à la Maison des Familles autour 
de leurs propres expériences. 
« Chaque sujet abordé dépend des 
parents présents. Aujourd’hui, 
pour être à l’écoute de son enfant 
et mieux le comprendre nous 
avons surtout abordé les émotions 
» explique Cathie Moebel, coach 
en communication GORDON. 
Cette mère de trois « grands » 
enfants qui a choisi de dédier sa 
reconversion professionnelle aux 
relations humaines et au conseil - 
une aventure qu’elle trouve 
« riche » - accompagne à présent 
les parents vers l’utilisation 
d’outils éducatifs bienveillants.

Cet atelier d’aide à la parentalité 
permet de construire ensemble 
des solutions, par rapport à un 
comportement inapproprié de 
l’enfant, un soutien inadapté 
du parent, une mauvaise 
communication dans la famille 

et bien d’autres problèmes 
rencontrés. À travers des 
échanges d’expériences et de 
points de vue, l’intervenante 
montre le chemin vers la 
réflexion. « Ce sont aux parents 
eux-mêmes de trouver et de 
construire les solutions face à des 
situations pénibles » poursuit-
elle. De quoi ai-je besoin ? 
Qu’est-ce qu’on peut mettre 
en place ? Comment me faire 
comprendre ? Il faut parfois 
redéfinir son rôle de parent pour 
mieux comprendre son enfant et 
trouver le juste équilibre.

Un instant bienveillant et 
convivial que les 4 mamans 
ont fortement apprécié, sous 
les conseils de la coach pour 
« apprendre à verbaliser avec 
mes enfants et mon conjoint », 
souffle l’une d’elles et « co-
construire pour laisser la place 
à l’autre » acquiesce une autre. 
Une manière également de « se 
sentir moins seule face à certaines 
situations » confient-elles.

« Pour décortiquer, vous devez 
écouter », retiendrait-on de 
l’atelier des parents, dont les 
séances reprennent le 13 janvier.

Zoom sur l ’atelier des parents

q Journée des assistantes maternelles 

Cette matinée animée par les assistantes 
maternelles de la ville vous propose de les 
rencontrer et d’apprécier les ateliers et spectacles 
proposés pour l’occasion aux moins de 3 ans.
• Samedi 8 mars de 9h30 à 12h30 au complexe 

François-Pons

Entrée libre - Plus d’informations au 01 39 71 59 60 
ou via le formulaire contact sur Verneuil78.fr

Save the date

Les Trophées des Héros Territoriaux d’IdéalCo 
ont récompensé la Maison des familles pour son 
projet « inspirant ». Parmi les 208 candidatures, 
elle a fait partie des 36 projets finalistes !

La Maison des familles finaliste 
aux Trophées IdéalCo !

En bref

4 mamans échangent autour de l’atelier des parents.

Les agents en charge de la petite enfance, 
accompagnées de l’élue Carole Godard (à gauche).

9/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Programme complet des ateliers sur Verneuil78.fr 
> rubrique Maison des familles



V ERNEUIL ET VOUSV ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DU SOCIAL

L’accessibilité :
la ville poursuit son travail

« Il est de notre devoir de faciliter le 
quotidien et les déplacements des personnes 
vulnérables. Il reste encore du travail à effectuer 
sur les commerces et la voirie, mais ce n’est pas de notre 
ressort. Nous travaillons avec les commerçants et la 
communauté d’agglomération GPS&O pour faire avancer 
le dossier. Dans ce domaine, il faut viser l’exemplarité », 
Abderrahim Chahboun, Adjoint au Maire délégué à 
l’accessibilité, aux solidarités et aux handicaps.

Paro l e d ’él u

La ville a donné un coup d’accélérateur en faveur 
de l’inclusion avec le déploiement de travaux 
d’accessibilité des équipements publics.

Retour en images...

Le Centre Communal d’Action 
Social (CCAS), en partenariat avec 
Handi Val-de-Seine, s’est mobilisé 
une nouvelle fois pour sensibiliser 
son public et mobiliser les agents de 
la ville à l’occasion de le semaine du 
handicap ! 

Exposition en ville, ateliers 
autour de la déficience visuelle 
(dégustation de produits à 
l’aveugle, marche accompagnée, 
découverte du braille…) et concert 
de musique du Zic‘Omatic Show, 
constitué de pensionnaires du 
foyer Jacques Saint-Amaux : les 
Vernoliens ont été nombreux à se 

sentir concernés en participant à 
ces actions.

En mairie, l’opération Duoday 
a permis à sept personnes en 
situation de handicap de passer une 
matinée au service Restauration 
scolaire, à l’accueil de l’hôtel de 
ville, dans un Multi-accueil et 
même au cabinet du Maire, pour y 
découvrir le métier de nos agents 
territoriaux. Une belle manière 
d’entremêler les parcours de vie et 
de faire la promotion de l’égalité 
pour tous que le Ville ne manquera 
pas de renouveler en 2025.

Ateliers, concert et immersion pour la 
semaine du handicap

Comme chaque année depuis 2022, 300 000 euros étaient 
prévus dans le budget 2024 pour rendre nos équipements 

municipaux accessibles aux personnes à mobilité réduite. Ce 
budget historique pour la commune dans ce domaine sera 
reconduit jusqu’à la fin du mandat, avec l’objectif de rendre, 
à terme, tous les bâtiments publics accessibles.

Après les grands travaux dans les écoles en 2023 
(stationnement pour PMR, entrée adaptée, dispositifs 
podotactiles, etc.), l’année 2024 a vu se réaliser de nouveaux 
aménagements favorisant l’accessibilité : des ascenseurs 
dans les écoles La Source et La Garenne, un sanitaire RAM 
à l’école La Garenne, ou encore un visiophone aux écoles 
Chemin Vert et Jean-Jaurès.

Et bientôt, des jeux accessibles à tous dans les jardins 
Marcel-Gotlib et Jacques-Prévert !

Concert des Zic’Omatic.

Duoday à l’accueil de l’hotel de ville.

Ascenceur à la Garenne. Visiophone à Chemin Vert.
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/ DU CÔTÉ DES AÎNÉS

En fin d’année, nos aînés ont assisté au destin 
musical émouvant et festif d’une des femmes les plus 
inspirantes du 20ème siècle, Joséphine Baker. Cette 
femme libre et engagée aux talents de danseuse et de 
chanteuse hors du commun, mariée à 13 ans, issue du 
ghetto noir du Missouri et devenue l’icône des années 
folles. Elle s’engagea toute sa vie contre la ségrégation 
raciale et symbolisera plus tard la grande femme 
universelle tout récemment célébrée au Panthéon.

 L’agenda

FÉVRIER

q Internet sans crainte
VENDREDI 7 FÉVRIER - 18h à 19h30
SAMEDI 8 FÉVRIER - 11h à 12h30
Conférence sur les dangers d’internet.
En partenariat avec Pimms Médiation.
Dans la salle d’exposition de l’espace Maurice-Béjart.

MARS

q Visite libre du Musée Grévin
JEUDI 13 MARS - 14H30 
À Paris
Avec participation financière (20€ imposable / 10€ non 
imposable).
Sur inscription au CCAS le mercredi 12 février de 14h à 16h
au salon de la Résidence Delapierre.

Retour en images... Joséphine Baker, 
le musical d’une vie romanesque

Début décembre, une vingtaine d’aînés ont eu la chance 
de s’envoler jusqu’à Prague pour s’émerveiller devant le 

marché de Noël. Durant 4 jours, nos seniors ont découvert la 
vieille ville dont la sombre tour Poudrière, le long d’une visite 
guidée pédestre. En passant par Hradcany, Malada Strana et 
la ville nouvelle médiévale, ils ont pu admirer l’architecture 
gothique de la capitale en République Tchèque et le superbe 
panorama.

Prague n’a plus de secret pour eux

Photo de groupe des aînés à Prague. 3 aînés aux côtés de la comédienne.
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/ DU CÔTÉ DU NUMÉRIQUE

q Apprendre à manier « Internet, sans crainte »

Dans le cadre de l’opération annuelle « Internet sans crainte », 
la direction des Services à la population dévoile un programme 
de sensibilisation dans les écoles publiques de la ville, les 
accueils de loisirs, à la maison des familles, au collège et au 
CCAS.

Interventions, jeux de rôle, temps d’échanges et défis seront 
proposés aux jeunes Vernoliens pour les sensibiliser aux 
ravages du cyberharcèlement. Tout comme des ateliers sur 
des thématiques complémentaires et adaptés en fonction des 
âges : identité numérique, temps d’écran, respect en ligne, 
contenus adaptés (PEGI), fausses informations...

Les parents ne sont pas oubliés. Deux ateliers leur sont 
proposés pour « bien vivre le numérique en famille (4 février à 
17h15) et apprendre à limiter le temps d’exposition aux écrans 
avec « mon enfant et les écrans, de la théorie à la réalité » 
(10 février à 9h30). Sur réservation à la maison des familles via 
le formulaire de contact sur Verneuil78.fr.

Le CCAS intervient quant à lui auprès des adultes avec une 
conférence du PIMMS sur les dangers d’internet (7 février à 
18h et 8 février à 11h).

• Actions répartis sur le mois de février
• Programme complet sur l’agenda du site Verneuil78.fr

Save the date

Un ordinateur en libre-service en mairie
Un ordinateur a été mis à disposition 
du public dans la salle d’attente du pôle 
Citoyenneté, à l’Hôtel de ville. 

Grâce à cet ordinateur, vous pourrez :

- Effectuer vos démarches dématérialisées auprès de la 
mairie en vous connectant à l’espace Citoyen sur le site 
internet de la ville (veiller à bien avoir vos identifiants !)
- Acheter vos billets pour les spectacles à l’espace 
Maurice-Béjart
- Emprunter un ouvrage ou un DVD à la médiathèque
- Accéder au site de la communauté urbaine GPS&O et 
à ceux de l’ensemble des services publics (se terminant 
par «.gouv.fr»), ce qui vous donnera la possibilité, par 
exemple, de consulter le cadastre ou votre déclaration 
d’impôt, de faire le recensement, etc.

Vous ne pourrez pas : 
- Accéder aux sites autres que les sites 
gouvernementaux et de la ville (pas de messagerie, pas 
de navigation possible pour patienter) ;
- Brancher ou utiliser vos périphériques personnels 
(clé USB, appareil photo, téléphone…) pour lire ou 
télécharger des contenus ;
- Installer quoi que ce soit (logiciels, applications) ;
- Faire des impressions.

Ordinateur accessible aux heures d’ouverture de la mairie.

En bref
Espace citoyen, faites vos 
démarches auprès du CCAS !
Accessible depuis la rentrée 2024 avec la mise 
en ligne du nouveau site internet de la ville 
Verneuil78.fr, l’espace citoyen vous offre 
la possibilité d’effectuer vos démarches en 
ligne. Désormais, les aînés peuvent également 
réaliser sur cet espace leurs demandes auprès 
du Centre communal d’action sociale (CCAS) 
comme par exemple s’inscrire au plan canicule 
ou aux différentes sorties proposées…
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/ DU CÔTÉ DE LA CITOYENNETÉ

L’identité numérique, à quoi ça sert ?
Vous pouvez obtenir une identité numérique certifiée 
en mairie avec France Identité. Verneuil est l’une des 
premières communes de France à proposer ce service.

Plus d’informations sur https://france-identite.gouv.fr/ 

Du 16 janvier au 22 février 2025 a lieu le traditionnel 
recensement de la population.

Utile pour vivre aujourd’hui et construire demain
Les chiffres du recensement de la population 
permettent de connaître les besoins de la population 
actuelle (en matière de transports, logements, écoles, 
établissements de santé et de retraite, etc.) et de 
construire l’avenir en déterminant le budget des 
communes.

Comment ça se passe ?
Les habitants seront informés par courrier déposé dans 
leur boite aux lettres. Un agent recenseur se rendra 
à leur domicile et devra présenter sa carte officielle 

Le recensement de la population 
c’est maintenant !

En bref

Identité numérique certifiée en mairie.

Verneuil est l’une des premières mairies 
de France à proposer ce dispositif !

se félicite Marie-Claude Benhamou, 
adjointe déléguée à la citoyenneté et à l’état-civil.

« »

r

Les agents recenseurs
r

comportant sa photo, son nom et prénom. Les adresses 
recensées sont étendues sur toute la ville.

Une notice internet, comportant des codes d’accès, leur sera 
remis afin de collecter les réponses par internet sur le site : 
le-recensement-et-moi.fr

Si la réponse par internet n’est pas possible, l’agent recenseur 
leur remettra un bulletin individuel pour chaque personne 
vivant dans le foyer ainsi qu’une feuille de logement.

En cas d’absence, l’agent recenseur leur laissera un avis de 
passage.

Gardez la maîtrise de vos données d’identité

France Identité est un service public permettant de créer son identité 
numérique. Cette application permet de prolonger les usages de la 

carte d’identité pour les démarches en ligne (ex. procuration de vote 100% 
dématérialisée). Mais aussi de permettre de nouveaux usages comme les 
contrôles routiers par les forces de l’ordre, le retrait d’un colis, etc.

Quels en sont les avantages ?
1. Prouver votre identité sans divulguer toutes vos données
2. Éviter l’usurpation de votre identité
3. Remplacer vos identifiants et mots de passe

Conditions nécessaires pour utiliser France Identité
- Avoir la nouvelle carte d’identité sécurisée
- Avoir un smartphone avec Android 8 avec le NFC ou iOS 16
- Être majeur
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En bref

/ DU CÔTÉ DU CADRE DE VIE

À une très large 
majorité lors du 

conseil municipal, le 
mardi 10 décembre 2024, 
la mise en place d’une 
Opération Programmée 
de l’Amélioration de 
l’Habitat – Copropriétés 
dégradées (OPAH-CD) 
avec l’État, l’Agence 
Nationale de l’Habitat 
(ANAH) et le bailleur 
social 1001 Vies Habitat, 
pour réhabiliter cette 
résidence des Briques 
Rouges a été approuvée.

Dans la foulée, le conseil 
municipal a ratifié la 
signature de délégation 
de maîtrise d’ouvrage 
avec la communauté 
urbaine Grand Paris Seine 
& Oise (GPS&O) dans le 
cadre de la rénovation 
de cette copropriété de 
789 logements (dont 
près de la moitié de 
social), comme l’avait 
fait auparavant le conseil 
communautaire le 28 
novembre. «À la suite 
de cet accord, la ville de 
Verneuil devient maitre 
d’ouvrage de cette 
présente opération sur la 
copropriété de La Garenne 
L’Étang» a expliqué 
Fabien Aufrechter, Maire 

de Verneuil, qui a fait 
part de son «immense 
fierté» et de sa «grande 
émotion» en présentant 
ces deux délibérations.

« C’est l’aboutissement de 
quatre années de travail 
intense », a-t-il poursuivi, 
se félicitant du plan de 
financement « ambitieux 
et solide » obtenu 
grâce à ce dispositif. 
L’OPAH-CD va en effet 
permettre d’alléger 
considérablement la 
facture finale pour 
les propriétaires de 
ce chantier colossal, 
financé à plus de 80 % 
par des aides, y compris 
de la ville. « Si la ville 
ne s’était pas emparée 
du dossier, jamais la 
rénovation n’aurait 
eu lieu et les quatre 
copropriétés auraient 
été rapidement classées 
dégradrées avec des 
obligations qui auraient 
coûté des millions d’euros 
à la commune. Améliorer 
ce quartier, c’est 
améliorer les conditions 
de nos infrastructures 
municipales, c’est 
améliorer notre ville tout 
entière » insiste le maire.
Ravalement total avec 

isolation extérieure, 
réfection des toitures 
et des cages d’escalier, 
remplacement des 
menuiseries, étanchéité 
des balcons, électricité, 
etc. : la liste des travaux 
préconisés pour 
résoudre les problèmes 
d’isolations, parfois 
même d’insalubrité 
observés depuis 
des années dans les 
bâtiments est longue 
pour garantir «un avenir 
durable» au quartier qui 
rassemble près d’un 
tiers des habitants de la 
commune.

«Ces délibérations ne sont 
qu’une étape, mais c’est 
une étape importante. 
La rénovation prendra 
du temps, 40 mois rien 
que pour La Garenne-
L’Étang» a indiqué Fabien 
Aufrechter.

Le chantier devrait 
démarrer dans les 
prochains mois. La 
rénovation du Parc 
noir, des Pâtures et de 
Bazincourt suivra. La 
durée des travaux sur 
l’ensemble des Briques 
Rouges est estimée à 
« au moins » une dizaine 
d’années.

Après les copropriétaires de La Garenne-L’Étang qui l’ont 
massivement approuvé un peu plus tôt, les élus de Verneuil 
ont validé à leur tour le dispositif élaboré pour les travaux de 
rénovation thermique des « Briques Rouges ».

En novembre dernier, Éric 
Sommier a rejoint la tête du 
Centre d’Incendie et de Secours 
de Vernouillet-Verneuil en tant 
que Chef d’équipe, succédant 
au Lieutenant Gavard. Un 
métier passion qu’il a découvert 
durant son service national au 
sein de la Brigade des Sapeurs-
Pompiers de Paris lorsqu’il était 
encore étudiant. À 52 ans, le 
Lieutenant Sommier veille à la 
bonne distribution des secours 
sur le territoire, impliquant un 
travail d’encadrement et de 
logistique. Inspiré par le regard 
des personnes qu’il secourt, 
le pompier compte bien « être 
utile et faire la différence dans 
les moments de détresse ». En 
lien avec la communauté locale, 
vous l’apercevrez certainement 
sur les manifestations de la ville 
et dans l’école de vos enfants 
dans le cadre d’interventions de 
sensibilisation.

Sources : Vernolitain N°37

Un nouveau chef 
à la tête du Centre 
d’Incendie et de Secours 
de Vernouillet-Verneuil

le chantier peut démarrer !
Quartier des « Briques Rouges » :
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/ DU CÔTÉ DES AMÉNAGEMENTS

Qui entretient les cimetières ?

Soyons clairs, que vous soyez concessionnaire de 
tombes, cavurnes ou colombariums pendant 15, 

30 ou encore 50 ans, vous en êtes l’unique 
responsable. Il s’agit de votre propriété que la mairie 
n’a aucunement droit de toucher. Les Services 
Techniques de la ville de Verneuil ont pour rôle, en 
revanche, d’entretenir globalement le cimetière tels 
que les aménagements, la végétation, les allées, le 
portail, etc. 

La gestion des concessions, 
comment ça fonctionne ?
À la suite d’un décès, si la famille souhaite inhumer 
le défunt, elle doit s’adresser auprès de l’entreprise 
de pompes funèbres de son choix, qui s’occupera 
d’envoyer une demande d’autorisation auprès de la 
mairie.

Pour l’achat d’une concession, vous pouvez contacter 
le Pôle Citoyenneté pour en faire la demande et 
fournir les documents nécessaires. Une fois le titre 
de concession signé par le Maire, la ville propose, 
en fonction de votre souhait ou de celui du défunt, 
un terrain, une cavurne ou un columbarium pour 
différentes durées. Pendant toute la durée de la 
concession, l’entretien de la tombe est de votre 
ressort. À la fin de la concession, vous devez faire 
la démarche auprès du Pôle Citoyenneté pour 
la renouveler. En cas de non-renouvellement 
ou d’abandon supérieur à 2 ans (30 ans pour les 
concessions perpétuelles), la mairie est en droit de 
récupérer celle-ci pour une remise en l’état.

Quelles sont les règles de bonnes conduites à 
adopter dans un cimetière ?
• Veiller à entretenir sa concession (nettoyer la 

tombe, retirer les fleurs fanées) ;

• Respecter les personnes défuntes qui y reposent 
(emprunter les allées, ne rien dégrader) ;

• Se tenir respectueusement (rester discret, ranger 
le matériel mis à disposition pour l’entretien).

Peut-être vous êtes-vous déjà demandé qui 
a la charge de l’entretien du cimetière ? 
De ce que vous avez le droit et le devoir de 
faire ? Mairie et concitoyens, nous avons 
tous notre rôle à jouer.

En mauvais état depuis plusieurs années, l’ancien cimetière 
bénéficie de travaux d’aménagements pour se moderniser. 
La fin du chantier est prévue pour le printemps 2025.

Des travaux de rénovation des surfaces en résine sur les deux 
cours de tennis ont été réalisés afin d’offrir une meilleure 
qualité d’entraînements. La pose des châssis de ventilation 
avec des volets électriques aura lieu quant à eux début 2025 
et la réfection des tennis extérieurs se fera au printemps.

Travaux de rénovation des courts de tennis

Réalisés en collaboration avec GPS&O, les travaux 
d’aménagement du rond-point Jules-Ferry vont permettre de 
faciliter la circulation. Les trottoirs seront quant à eux élargis 
afin d’améliorer leur partage entre piétons et cyclistes.
Le chantier, lancé en novembre et plus qu’avancé, devrait 
s’achever avant la fin de l’hiver, fin février ou début mars.

Bientôt un vrai rond-point à Jules-Ferry !

La ville investit 
pour votre cadre de vie

Réfection de l’ancien cimetière
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Devenir acteur de l’environnement c’est possible avec le 
projet participatif financé par la région Île-de-France. 

Avec le choix de six thématiques (biodiversité, mobilités, 
alimentation, déchets, énergies renouvelables et santé 
environnementale), collectivités, associations et toute 
personne morale installée en Île-de-France peut voir son 
projet naître grâce au coup de pouce financier dont il 
bénéficie. 

À titre local et environnemental, les projets retenus 
répondent à de multiples enjeux écologiques et cherchent 
à valoriser le cadre de vie des Vernoliens. Dans sa démarche 
de transition, la commune tend à donner du souffle à ses 
quartiers par le biais de la végétalisation, la réévaluation 
de la consommation énergétique et la préservation de la 
biodiversité.

Découvrez les projets lauréats grâce aux votes des éco-
Vernoliens mobilisés dans cette véritable démarche 
citoyenne et le montant de la subvention attribuée par la 
région :

• 10 000 € pour la requalification de l’ancien cimetière, 
un lieu qui se verra modernisé pour devenir un véritable 
parc paysagé avec 38 arbres à tiges au cœur de la ville 
d’ici la fin du 1er trimestre 2025.

• 10 000 € pour l’entrée de la nature en ville, en adaptant 
la ville aux changements climatiques et en répondant 
aux besoins de la faune et de la flore avec l’installation 
de jardinières avec réserves d’eau depuis fin 2024.

• 10 000 € pour le passage à l’éclairage LED pour les 
bâtiments communaux, installé depuis septembre 2024.

• 6 000 € pour la plantation d’au moins cent arbres 
chaque année, dans le cadre du projet « ma ville, mes 
arbres » mené par la ville depuis 2020. Plus de 200 arbres 
ont été plantés pour 2024.

• 10 000 € pour le nouvel éclairage au stade de foot moins 
énergivore, installé depuis septembre 2024.

/ DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT

Dans le cadre de la 6ème session du 
Budget participatif écologique, le 
Conseil régional d’Île-de-France a décidé 
d’attribuer des subventions aux projets 
proposés par la commune.

Verneuil Lauréate !
Budget participatif écologique et solidaire :

J

Trophée Yvelinois : les Jardins 
familiaux ont séduit le jury 
C’est une nouvelle récompense qu’a obtenu Verneuil 
en décembre : le Trophée « Villes et Villages fleuris ». 
Comme chaque année, la ville a candidaté aux Trophées 
Yvelinois 2024, un label national distinguant la qualité 
de vie et le développement durable d’un territoire.

Le jury qui a été très élogieux à propos des jardins 
familiaux, qualifiés de « bulle de bien-être, où l’on se 
sent bien » a récompensé l’excellence et la beauté des 
jardins par son prix « Coup de cœur ».

Parmi les critères étudiés : la gestion écologique, le lien 
social, l’inclusion et les animations avec les enfants.

« Obtenir un label est bien plus qu’une fierté 
pour notre ville : c’est une reconnaissance du 
travail collectif et de l’engagement de chacun 
pour embellir notre environnement. Ce trophée 
« Coup de cœur » du jury VVF récompense en premier lieu 
nos agents municipaux et leur investissement quotidien, 
mais aussi tous les jardiniers passionnés qui prennent soin 
de leurs parcelles année après année. C’est également une 
récompense pour Charlie, figure emblématique des jardins 
familiaux, ainsi que pour tous les jeunes ayant participé 
aux chantiers citoyens, sans oublier les enseignants et 
élèves, parfois en situation de handicap, qui plantent avec 
enthousiasme lors de la Fête de la Nature. Ce trophée 
symbolise cette passion commune qui fait de nos jardins 
familiaux un lieu d’échange, de partage et de lien entre les 
générations ».
Ida Gonthier, Adjointe au Maire déléguée à l’urbanisme, 
aux services techniques, aux travaux et à l’écologie.

Paro l es d ’él ue
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Save the date

q Valorisation et recyclage 
des végétaux

Dans le cadre de la 
valorisation et recyclage 
des broyages de végétaux, 
les particuliers pourront 
apporter leurs branchages 
issus de haies et d’arbres 
(hors sapins de Noël) puis 
repartir avec leur bois raméal 
fragmenté s’ils le souhaitent. 
Pas de quantité maximale.

Rendez-vous les samedis 18 et 
25 janvier puis le 1er février, de 
9h à 13h au complexe sportif 
François- Pons.

Votre panier de saison

Un Atlas de la biodiversité 
communale (ABC) permet aux 

collectivités de mieux connaître, 
préserver puis valoriser le patrimoine 
naturel tout en mobilisant une 
diversité d’acteurs locaux. Verneuil 
est dotée de plusieurs espaces verts 
naturels et différents écosystèmes : la 
forêt et le bois, les lacs et points d’eau 
et des friches.

Il donne lieu à la production de 
plusieurs types de rendus :
• Réalisation d’inventaires naturalistes 
de terrain au cours desquels sont 
produites des données d’observation 
et de suivi d’espèces et/ou d’habitats ;

• Production de cartographie 
d’enjeux de biodiversité qui pourront 
être intégrés dans les projets 
d’aménagement et de valorisation du 
territoire ;

• Définition d’un plan d’actions qui 
sert de feuille de route à la collectivité.

Verneuil et les associations locales ont 
commencé un travail de recensement 
et de connaissance de sa biodiversité 
en 2020 afin de contrer les projets 
d’artificialisation (ou en réduire la 
durée d’étude), pour stopper la 
fragmentation des habitats et ralentir 
le déclin des espèces du territoire.

À présent voté lors du dernier conseil 
municipal, le service Ecologie de la ville 
va analyser les connaissances acquises 
sur la commune et les compléter 
afin d’adapter la gestion des espaces 
naturels et des espaces publics. Pour 
ce faire, un bureau d’études spécialise 
accompagnera les agents municipaux 
tout au long du projet.

la faune et la flore en ville
Un Atlas pour répertorier 

J

Dispositif financé à 80 % par 
l’État via l’Office Français de la 

Biodiversité.

Janvier Février

Biodiversité florale dans le parc de la mairie.
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LE BONHEUR 
A UNE 
ADRESSE*

RESTAURANT SERVICES À DOMICILE BALNEO

*

*11 RUE DES VIGNES - VERNEUIL-SUR-SEINE - 
ACCUEIL.VERNEUIL@RESIDENCES-MONTANA.COM - RESIDENCES-MONTANA.COM

01 85 38 16 00
RÉSIDENCE SERVICES SÉNIORS

OFFRE OUVERTURE

350€ À
VIE

SUR LE MONTANT DE VOTRE LOYER
POUR LES 20 PREMIÈRES RÉSERVATIONS

À l’occasion de son ouverture, votre résidence Montana Verneuil vous offre
jusqu’à 350€ de remise à vie sur votre loyer pour toute signature avant le 1er
avril 2025 ! Offre valable pour les 20 premières réservations et sur une sélection
d’appartements. Offre valable pour tout contrat signé avant le 1er avril 2025.
Valable pour tout séjour permanent. Offre réservée aux personnes de plus de 65
ans. Non cumulable avec d’autres offres en cours. Conditions générales de vente
auprès de nos conseillers.
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Élus, anciens combattants 
et écoliers côte à côte

/ TRANSMISSION DU SOUVENIR

De plus en plus de jeunes participent aux cérémonies commémoratives et aux 
actions menées pour rendre hommage aux soldats morts pour la France. 

Le 11 novembre, des lettres et un poème pour 
montrer l’horreur de la Guerre

Il y avait beaucoup de monde, le lundi 11 novembre 
2024, au parc Saint-Martin, pour la cérémonie 

de commémoration du 106ème anniversaire de 
la signature de l’Armistice de 1918. Autour du 
Maire Fabien Aufrechter, des membres du conseil 
municipal, du député Aurélien Rousseau et des 
anciens combattants de l’UNC se trouvaient des 
jeunes sapeurs-pompiers de Vernouillet, mais aussi 
les membres du Conseil municipal des Jeunes qui ont 
lu des lettres de « Poilus », ainsi que des élèves de 
CM2 de l’école Jean-Jaurès et de l’école Notre Dame 
Les Oiseaux. Ces derniers ont récité le poème « 14-18 
Folie meurtrière » de Jean-Jacques Frougier.

La commémoration avait été précédée d’une 
autre cérémonie réunissant à l’espace Maurice-
Béjart des représentants locaux des principales 
communautés religieuses (catholique, 
protestante, musulmane et juive), pour un 
échange autour de la notion de « mémoire » et de 
la paix. 

Élèves de CM2 à  Notre-Dame lisant 
des lettres de «Poilus».

Jeunes Sapeurs Pompiers de Vernouillet. Le Maire et deux membres du CMJ.

Cérémonie inter-religieuse.

Président de l’UNC 
accompagné de deux 
membres du CMJ.
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Verneuil 78, Le Journal :  En 
quoi les commémorations sont 
importantes pour la ville ?
Olivier Simon : Les commémorations 
jouent un rôle essentiel dans la vie 
d’une ville, bien au-delà du simple 
devoir de mémoire. Elles sont des 
moments privilégiés pour :
- Transmettre l’histoire : Les 
commémorations permettent de 
transmettre aux jeunes générations les 
événements marquants du passé.
- Honorer les combattants et les 
victimes : C’est une manière de 
reconnaître leur sacrifice et de 
perpétuer leur souvenir.
- Réfléchir sur le présent : En 
se remémorant le passé, les 
commémorations invitent à une 
réflexion sur le présent et sur l’avenir, 
afin de promouvoir des valeurs comme 
la paix, la tolérance et le respect.

V78 :  Que vous inspire la 
participation de jeunes à ces 
cérémonies ?
OS : La participation croissante des 
jeunes aux commémorations montre 
leur intérêt pour l’histoire commune 
et l’importance du devoir de mémoire. 
Cela créer un véritable pont entre 
les générations et dénote également 
une citoyenneté active. En participant 
aux commémorations, les jeunes 
s’engagent dans la vie communale. Ils 
sont conscients des enjeux de notre 
société et sont prêts à prendre part 
au débat public. Il s’agit aussi d’un 
message fort en faveur de la paix, 
du respect des droits humains et de 
la solidarité internationale. Enfin, en 
se confrontant au passé, les jeunes 
peuvent tirer des leçons pour l’avenir. 
Les commémorations les inspirent à 
s’engager pour un monde meilleur, 
à lutter contre les injustices et à 
défendre les valeurs de liberté et de 
démocratie.

V78 :  Il y a les 
voyages dans la 
Somme pour les 
écoliers de CM2. 
Envisagez-vous 
d’autres actions 
qui pourraient permettre de 
perpétuer ce devoir de mémoire en 
particulier auprès des plus jeunes ?
OS : Les élèves de CM2 ont la chance 
de vivre une expérience mémorable et 
enrichissante grâce aux voyages dans 
la Somme organisés conjointement 
par la Municipalité et par l’association 
d’anciens combattants de Verneuil-sur-
Seine, sous la direction de Jean-Claude 
Charbault. En découvrant ces lieux 
chargés d’histoire, les jeunes plongent 
au cœur du passé. En cette année 2025, 
marquée par le 80ème anniversaire de la 
victoire des Alliés contre l’Allemagne 
nazie, de nouveaux projets de visites, 
potentiellement intergénérationnelles, 
sont à l’étude. Imaginez des jeunes 
et des aînés marchant ensemble sur 
les traces du Général de Gaulle, à 
Colombey-les-Deux-Eglises !

3 questions à Olivier Simon, Conseiller municipal en 
charge des médias et de la mémoire

Le 5 décembre, une minute de silence pour les 
victimes d’Afrique du Nord

Le Maire Fabien Aufrechter, Olivier Simon (conseiller 
municipal en charge de la mémoire), Jean-Claude Charbault 
(Président de l’UNC), les porte-drapeaux, des élus et des 
habitants se sont réunis le 5 décembre au Parc Saint-Martin 
devant le monument dédié aux « Morts pour la France » de 
la Guerre d’Algérie et des combats au Maroc et en Tunisie. 
Un recueillement entre allocutions, minute de silence 
et dépôts de gerbes pour rendre hommage à tous ceux 
qui se sont engagés et ont souffert durant ce conflit : les 
militaires de métier, mais aussi les appelés du contingent, 
les harkis et leurs familles.

Le 1er novembre, fleurissement des tombes des 
Vernoliens morts pour la France

À l’occasion de la Toussaint, des membres du Conseil 
municipal des Jeunes (CMJ) de la commune ont accompagné 
au cimetière les anciens combattants, Maria Parauta, 
conseillère municipale déléguée à la démocratie participative 
et d’autres élus. Ensemble, ils ont déposé des bouquets 
de fleurs sur les tombes des neuf Vernoliens morts pour la 
France pour leur rendre hommage.

Municipalité et UNC à la cérémonie du 5 décembre.

Dépôt de fleurs lors de la cérémonie du 1er novembre.
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« C’est un dispositif qui fonctionne 
toujours très bien et qui reste en 

progression. Les activités sont variées, 
ouvertes aux personnes extérieures à la 
commune. Nous avons reçu beaucoup 
d’inscriptions cette année », se félicite 
d’emblée Nicolas, le Directeur du 
service Jeunesse et Sports de Verneuil.

Un pari gagné

Chaque mercredi (1h30 par groupe) 
pendant les périodes scolaires, deux 
éducateurs sportifs encadrent 92 
enfants de la moyenne section au CM2 
au sein de l’école municipale des Sports 
(EMS). L’objectif ? Faire découvrir 
différentes disciplines sportives tout au 
long de l’année scolaire. « Le dispositif 
permet aux enfants n’ayant pas de 
sport de prédilection de découvrir une 
multitude de sports tout au long de 

l’année. Aujourd’hui beaucoup d’enfants 
arrêtent leur pratique avant la fin, l’EMS 
apporte une garantie aux parents de 
voir leurs enfants investis jusqu’au bout» 
explique Enzo, éducateur sportif à 
l’EMS.

Des séances adaptées

Adaptées à l’âge des enfants, les 
séances privilégient le développement 
des capacités psychomotrices grâce 
à un apprentissage des techniques de 
base, des valeurs du sport et de la vie 
en collectivité. « En fonction de l’âge des 
enfants, la séance est découpée entre 
temps d’accueil, pratique et temps libre, 
ce qui leur permet de rester concentrés 
» détaille l’éducateur sportif. Sur une 
durée globale de 33 séances, réalisées 
sous forme de cycles, les enfants 

pratiquent des sports de plein air, 
des jeux d’opposition, des activités 
artistiques, des sports de raquettes et 
des sports collectifs.

Les tarifs d’inscription de l’école, 
ouverte à tous les enfants, qu’ils 
fréquentent ou non un accueil de 
loisirs, sont établis en fonction des 
tranches d’imposition des familles.

Familles et enfants conquis

« Sur nos 3 groupes nous avons 
eu beaucoup de remerciements 
des parents. Les enfants sont 
majoritairement satisfaits du dispositif, 
certains s’inscrivent pour une deuxième 
année consécutive, d’autres préfèrente 
approfondir leur pratique dans une 
association locale » rapporte fièrement 
Enzo.  

/ DU CÔTÉ DU SPORT

Pratiquer du sport en famille, quoi de mieux pour 
nouer des liens et se dépasser physiquement, dans la 
joie et la bonne humeur ? 

Les parents Vernoliens et leurs enfants (âgés de 3 à 12 ans) 
peuvent dès à présent profiter gratuitement du dispositif 
Sport-Famille tous les samedis matin (en dehors des 
vacances scolaires). Encadrés par un éducateur sportif 
municipal, ils feront découvrir à leur enfant un large panel 
de sports. Sourires, collaboration et dépassement de soi 
garantis !

De multiples activités les attendent, adaptées à tous les 
âges et aux fratries. Créez de nouvelles habitudes en 
passant un bon moment entre proches et rencontrez 
d’autres familles dans le même état d’esprit ! 

Les enfants restent sous la responsabilité de leurs parents, 
auprès de l’éducateur sportif qui organise et anime les 
séances gratuites.

q Rendez-vous au complexe sportif François Pons, dans les 
salles polyvalentes, de 9h30 à 11h30.
q Inscription par mail à mdf@verneuil78.fr , au 01 39 71 59 
30 ou via le formulaire contact sur Verneuil78.fr 

Avec le dispositif Sport-Famille, faîtes du sport entre proches !

C’est nouveau !

Ouverte depuis le 20 septembre 2023, l’école municipale des 
sports rencontre un grand succès auprès des jeunes vernoliens. 
Avec une offre d’activités multisports proposée aux enfants 
âgés de 4 à 11 ans, l’effet Jeux Olympiques a porté ses fruits.

un an après son lancement, le bilan très positif
École municipale des sports :

L’éducateur sportif et ses élèves sportifs.
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/ DU CÔTÉ DE LA SANTÉ

Vous souffrez d’une affection longue durée (ALD) et 
souhaitez pratiquer une activité physique encadrée et 
suivie pour retrouver la forme ? Le dispositif Sport-Santé 
« Prescri’forme » est fait pour vous.

Depuis le 9 janvier 2025, le dispositif Prescri’Forme donne 
la possibilité au médecin traitant de prescrire de l’activité 

physique adaptée à ses patients. 100% gratuit, ce dispositif 
soutient les personnes souffrantes d’affection de longue durée 
(ALD) à maintenir une forme physique ou se remettre dans une 
dynamique de mobilité pour prendre de nouvelles habitudes.

Comment ça fonctionne ?
Prescrit par votre médecin sous forme de séances de sport, 
le dispositif vous accueille pour une durée initiale de 3 mois, 
reconductible une fois. Un travail individualisé vous est proposé 
lors d’une séance de sport par petit groupe et encadré par un 
éducateur sportif municipal diplômé (formation Sport-Santé 
Prescri-Forme avec délivrance d’une attestation validée par le 
CDOS 92 et la DRAJES IDF, reconnue par l’ARS IDF).
Ouvert seulement aux Vernoliens, tous les jeudi matin (hors 
périodes de vacances scolaires), une séance de sport vous est 
proposée au gymnase Coubertin en fonction de vos pathologies 
et capacités physiques.

Quelles sont les étapes à suivre ?

1. Se rendre chez son médecin pour une prescription (toute 
spécialité, libéraux et hospitaliers) ;
2. Prendre rendez-vous avec l’éducateur sportif municipal ;
3. Compléter le questionnaire de sport-santé et le livret patient ; 
4. Suivre assidument les séances de sport ;
5. Revoir son médecin après 3 mois de séances pour faire le 
bilan.

Le saviez-vous ?

Au-delà des ALD, le dispositif englobe 
l’obésité et l’hypertension artérielle. 

Parlez-en à votre médecin !

Découvrez la marche nordique et la marche 
d’endurance/Audax le temps d’un après-midi, 
organisée par l’Ile-de-loisirs du Val-de-Seine. Un 
parcours de marche dans un cadre apaisant et 
naturel, avec des espaces boisés, des étangs et 
les bords de seine. À votre rythme, pratiquez ce 
sport doux qui permet de se muscler, d’entretenir 
ses articulations, de se détendre et profiter de la 
nature.

q Départ à 14h, le 1er février, 22 mars et 31 mai 
2025 - Gratuit pour les -18 ans et les licenciés 
(2€ pour les non-licenciés).
q Réservation à jodin.didier@orange.fr 

Un grand bol d’air frais avec 
la marche nordique

En bref

C’est nouveau !

Prescri’Forme, le dispositif Sport-Santé 100% gratuit !
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V78, le journal : En quoi consiste votre rôle ?

YR :  Au quotidien, nous jouons un rôle 
d’informateurs et de conciliateurs. Rapidement, il 
faut apprendre à régler les petits comme les gros 
problèmes rencontrés par les administrés, comme 
des dépôts sauvages, des dégradations, des 
risques sanitaires ou sécuritaires, et j’en passe. Les 
informations nous sont délivrées principalement 
par mails ou messages mais depuis que l’espace 
citoyen existe sur le site internet de la ville, les 
habitants peuvent réaliser ces démarches en 
ligne. Quand les sujets ne sont pas gérables à 
notre mesure, nous en avertissons la mairie. 
L’idée est de renforcer la communication dans les 
deux sens. Aussi, en tant que bénévoles au plus 
proche des citoyens, nous cherchons à créer du 
lien et sommes également friands du retour des 

habitants. À ce jour, ils restent 
très positifs. Nous veillons à 
leur répondre dans les 
meilleurs délais, à les diriger 
vers les bons interlocuteurs et 
à leur prodiguer des conseils. 

V78, le journal : Existent-ils 
des projets communs entre 

les quartiers ?

YR YR : Pas vraiment, ce sont 
plutôt des sujets communs 
que tous les quartiers 
rencontrent. Néanmoins, 
l’objectif est de réussir à 
régler les problématiques 
différemment en fonction 
des retombées, notamment 
pour les éviter. Nous veillons 
à nous tenir régulièrement 
informés auprès des différents 
référents de quartier. Une fois 
par an, nous nous retrouvons 
en réunion plénière pour 
mettre en commun les sujets 
d’actualité. À retenir aussi 
qu’il existe des référents 

R ENCONTRE AVEC
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Vernolien depuis une trentaine d’années, Yann Roux s’est toujours impliqué 
dans la vie de sa commune. Président de l’association syndicale libre (ASL) 

du quartier des Hauts-de-Verneuil, c’est tout naturellement qu’il a choisi d’en 
devenir le référent.

« Nous cherchons à créer du lien »

Verneuil78, le journal : Comment 
êtes-vous devenu référent de 

quartier à Verneuil ?

Yann Roux : C’était il y a quatre ans 
maintenant, lorsque les comités 
de quartier ont été créés par la 
municipalité actuelle.  À l’époque, il y 
avait un manque de communication 
entre les habitants et la mairie, la 
question d’un besoin de liaison a donc 
été relevée. Impliqué dans la vie de 
mon quartier depuis de nombreuses 
années, je n’ai pas hésité à candidater. 
Ancien comptable, aujourd’hui à 
la retraite, je souhaitais vraiment 
me sentir utile et comprendre les 
problématiques soulevées.

Vos référents de quartiers étaient sur le marché le 
dimanche 17 novembre aux côtés de Paul Malleret, 
adjoint au Maire délégué à la vie des quartiers, pour 
échanger avec les Vernoliens. L’occasion de faire 
connaissance et de partager, également avec le Maire 
Fabien Aufrechter, ainsi que ses adjoints Marie-Claude 
Bourdon Benhamou (déléguée à l’événementiel, aux 
aînés et à la lutte contre les discriminations) et Cyril 
Aufrechter (numérique et affaires juridiques) sur les 
réalisations et les projets à venir sur la ville. 

q Retrouvez les référents de quartier sur : 
www.verneuil78.fr/.../gestion.../comite-de-quartier/

Retour en images

citoyens dans toute la ville, 
et volontaires uniquement 
pour la partie dite «sécurité», 
concernés par les sujets de 
cambriolages par exemple. 
Une difficulté que tous les 
quartiers peuvent rencontrer 
est de ne pas réussir à toucher 
100% des riverains. En général, 
nous oscillons plutôt autour 
des 75%. L’objectif reste donc 
d’améliorer cela.

V78, le journal : Quelle est 
l’importance des comités de 
quartier ? 

YR : En plus de la réunion 
plénière des référents, la 
mairie organise des comités de 
quartier une fois par an pour 
tenir informer les Vernoliens 
sur les sujets d’actualité, 
vus positivement comme 
négativement. Les citoyens 
peuvent alors communiquer 
avec les élus présents dont le 
Maire, Paul Malleret (adjoint 
délégué à la vie des quartiers) 
ou encore Ida Gonthier 
(déléguée aux travaux et 
à l’écologie). Le contact 
physique reste primordial 
pour beaucoup d’entre eux 
et valorise les échanges. Avec 
mon suppléant Jonathan Croft 
nous intervenons généralement 
pour répondre aux questions 
et réalisons un compte rendu 
à faire remonter aux référents 
d’autres quartiers. En plus 
de cela, nous nous rendons 
disponibles sur le marché pour 
rencontrer les Vernoliens, 
échanger avec eux et nous 
donner de la visibilité.

Référents de quartier et municipalité sur le marché.

Les référents de quartiers sur 
le marché
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m/ NOUVELLES INSTALLATIONS
Prêtes à sublimez 
vos ongles ?

Après plusieurs années dans la 
communication et le marketing 
retail, Ophélie a décidé de 
concrétiser un de ses rêves : 
devenir prothésiste ongulaire 
à domicile. Se déplaçant à 
Verneuil et ses environs, 
Ophely’s Nail Studio vient 
d’être créée pour mettre en beauté vos ongles. 
Finies les attentes en salon : l’experte apporte tout le 
nécessaire pour vous offrir des soins professionnels 
dans le confort de votre maison. Ce concept flexible est 
idéal pour les plannings chargés, les jeunes mamans, 
ou les personnes à mobilité réduite. Ophélie propose 
une gamme variée de prestations adaptées à tous les 
styles, en mettant l’accent sur la qualité, l’hygiène et la 
satisfaction. Ophely’s Nail Studio transforme chaque 
rendez-vous en un moment de détente et de beauté 
sur-mesure. Prête à sublimer vos ongles tout en vous 
simplifiant la vie ?

Ophélie PINEAU - Ophely’s Nail Studio
Rendez-vous sur ophely-s-nail-studio.reservio.com
Instagram : Ophely’s Nail Studio

r
Une permanence infirmières 
à la maison médicale…
Depuis le 1er septembre 2024, le cabinet d’infirmières 
situé au sein de la maison médicale municipale Simone 
Veil propose une permanence de 11h45 à 12h15, du lundi 
au vendredi, sans rendez-vous, ainsi que les samedi et 
dimanche sur rendez-vous.
21 rue aux Cannes - 01.39.65.94.11

… Et une nouvelle infirmière !
Vernolienne depuis 25 ans, 
Céline Blaise a intégré le cabinet 
infirmier le 1er décembre 2024. 
Cette ancienne infirmière 
urgentiste prodigue à présent 
des soins à domicile sur 
les communes de Verneuil, 
Vernouillet, Medan, Villennes et 
Chapet.

Céline Blaise
Soins à domicile et au cabinet 
Sur rendez-vous - 01 39 65 94 11

r

Bien-être et 
minceur

Élodie Wertheimer est une 
masseuse professionnelle 
spécialisée dans le 
bien-être et la minceur. Forte de 7 ans d’expérience, 
elle accueille les femmes dans son espace relaxant 
situé à deux pas de la gare de Vernouillet-Verneuil, où 
elle est installée depuis le mois de septembre.

Élodie Wertheimer – Massages Bien-être et Minceur
Rendez-vous sur Planity  - Elodie wertheimer 
Ou par téléphone au 06 13 70 44 09 
1, Rue du Maréchal Koenig – Bâtiment A

r
Des couteaux faits maison
Lancé depuis deux ans 
dans l’aventure de la forge 
coutellerie à la suite d’une 
reconversion professionnelle, 
Guillaume Pacifico fabrique 
principalement des couteaux 
fixes en étant le plus proche 
du brut de forge. Idéal pour 
le bivouac ou la cuisine, le 
couteau est pour lui un outil 
du quotidien et reste à ses yeux le premier outil 
jamais créé. « J’ai vu dans la forge une véritable 
transmission du maître à l’apprenti, une motivation et 
un sentiment de partage assez rare. J’ai fait une belle 
rencontre auprès d’un forgeron de père en fils qui m’a 
transmis son savoir » confie Guillaume.

À L’Héritier du tranchant, Guillaume propose ses 
créations à la vente, des commandes personnalisées 
et un réaffûtage de couteau.

06.31.66.53.73
guillaume.pacifico@gmail.com

r
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a   Ces clichés, rencontres, 
évènements, animations... ont 
marqué la Ville ces derniers mois...

I NSTANTS CHOISIS

5

Boooouh... Une journée terrifiante !

Sorcières, squelettes, fantômes et autres monstres ont envahi le gymnase 
Coubertin le jeudi 31 octobre ! Vous étiez plus de 1 800 à venir profiter des 
animations gratuites proposées par le service Festivités. Des plus petits 
aux plus grands, tous ont pu découvrir les ateliers créatifs ou de lego, 
tester l’accrobranche, se faire maquiller, frissonner dans la chambre de la 
trouille, danser sur le flashmob de la musique du film «Coco», écouter des 
contes, ou encore casser la pinata pour récolter des bonbons !

Que du bonheur de voir toutes ces mines réjouies sous leur maquillage 
et leur déguisement !

5
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5Animations, jeux, ateliers, spectacles 

I NSTANTS CHOISIS

Près de 1 500 personnes ont profité des nombreuses activités 
proposées par les directions Enfance-Éducation et Petite Enfance, 
la ludothèque et la médiathèque lors de la Journée des Familles, le 
23 novembre.

Ateliers yoga ou massage, dessin mangas, espaces de lecture, jeux 
de société, de construction ou de création, parcours aventure, 
sans oublier les spectacles : il y en avait pour toute la famille, des 
tout petits aux grands-parents ! Le Conseil municipal des jeunes, 
également présent, a recueilli près de 300 messages positifs pour 
son exposition, toujours visible à l’accueil de l’hôtel de ville. 

Comme eux, le Maire Fabien Aufrechter, accompagné de Carole 
Godard, adjointe déléguée à la Famille et d’autres élus, ont pu 
apprécier l’ambiance joyeuse et conviviale. Voir tous ces sourires 
sur les visages est le plus beau des remerciements pour cette 
organisation !

et fous rires en familles

27/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Du 7 au 13 novembre, la Direction Enfance Éducation a proposé une programmation 
ludique et culturelle à destination des élèves de la maternelle au CM2 des écoles 
publiques et des accueils de loisirs de la ville : distribution de livres par Carole Godard, 
adjointe déléguée à la famille, aux affaires scolaires et à la petite enfance, visionnage 
de courts-métrages et pièce de théâtre, ainsi qu’une visite de l’exposition « STOP au 
harcèlement scolaire » à l’espace Béjart. Dans les accueils de loisirs, les jeunes ont 
profité d’actions autour de la lecture et du jeu et confectionné une boîte à messages 
positifs pour travailler sur le respect de l’autre, la valorisation et la confiance en soi.

Verneuil se mobilise
5

Et

contre le harcèlement scolaire 

contre les violences faîtes aux femmes5

Le 25 novembre, c’était la Journée internationale de la lutte contre les violences 
faites aux femmes. Pour l’occasion, la Ville a organisé plusieurs actions de 
sensibilisation à ce fléau. De quoi réaffirmer son engagement de développer ou 
renforcer des dispositifs de lutte contre ces violences !
- La pièce «Après coup» a été jouée à l’espace Béjart devant près de 150 
personnes, une comédie dramatique, qui traite du sujet des femmes battues. 
Organisée en partenariat avec le Lions Club Orgeval-Verneuil-Vernouillet.
- Le CCAS a accueilli l’exposition « [VIOLENCES] elles disent NON ! » mettant 
l’accent sur les différentes formes de violences sexistes à tous les âges. Suivie 
d’une table ronde animée par les associations intervenantes et le service 
Jeunesse de la ville sur les violences entre jeunes filles sur les réseaux sociaux.
- Une distribution d’emballages à baguettes contenant des messages de 
prévention a été réalisée dans les boulangeries de la commune.

30 communes ont mené des actions avec l’association Aidons la recherche 
dans le cadre de l’opération Octobre rose. Parmi elles, 16, dont Verneuil-
sur-Seine, ont organisé une Course des victoires, pour récolter des dons en 
faveur de la recherche contre le cancer du sein. 
«Cela représente près de 10 000 participants» se félicite Philippe Dompeyre, le 
président-fondateur de l’association. Ce dernier a pu remettre un chèque de 
85 000 € à l’Institut Curie lors d’une cérémonie au golf Béthemont, à Poissy, 
en présence d’Elena Faliez, miss Ile-de-France 2023, marraine de l’opération. 
Présent à cette cérémonie, Abderrahim Chahboun, adjoint au maire délégué 
à l’accessibilité, à la solidarité et au handicap, s’est réjoui que la ville organise, 
pour la première fois, cette épreuve. 230 personnes avaient participé à la 
Course des victoires, le 6 octobre, à l’aérodrome. « On fera encore mieux 

l’année prochaine ! » a lancé l’élu.

5Et pour la recherche contre le cancer du sein
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I NSTANTS CHOISIS

Patinoire, chorales et spectacles : 
Malgré la météo capricieuse, vous avez été nombreux à 
venir au village d’hiver, les 6, 7 et 8 décembre. La pluie et 
le vent n’ont pas empêché les petits et grands amateurs de 
glisse de tester le curling, le simulateur de ski et surtout 
la patinoire, installée pour la première fois à Verneuil. De 
nombreux enfants ont profité du stand maquillage et 
des prises de vue à la maison du Père Noël ; le public a 
applaudi les chants de Noël et la fanfare, les prouesses de 
la sculpteuse sur glace et des jongleurs, tout en dégustant 
les vin et chocolat chauds servis par les élus et le Conseil 
municipal des Jeunes. 

Le samedi, le spectacle musical «Les comptines de Rémi» 
proposé à l’espace Béjart par la Maison des familles a fait 
le plein de tout petits ravis. Dans l’après-midi, c’est à la 
médiathèque qu’enfants et parents se sont retrouvés pour 
des lectures de contes d’Andersen et des frères Grimm par 
la compagnie vernolienne Théâtre en Seine.

un air de Noël a soufflé sur la ville 
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aÀ  VOS AGENDAS

Ensemble, sauvons des vies, donnons notre sang !
RSV sur https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte 
q RDV au complexe sportif François Pons de 12h à 17h 

Don du sang18
JANV

Les aînés vernoliens (âgés de 67 ans et +) sont conviés à 
un banquet dansant sur le thème « cabaret » pour fêter 
ensemble la nouvelle année, aux côtés des membres du 
Conseil municipal. 
q RDV au complexe sportif François-Pons à partir de 11h
Inscriptions auprès du CCAS avant le 10 janvier 2025

Voeux aux aînés26
JANV

Le prochain Conseil municipal se réunira le 4 mars à 19h à 
l’espace Maurice-Béjart.

Conseil municipal04
MARS

Dans le cadre de l’opération annuelle «Internet sans 
crainte», la direction des Services à la population de Verneuil 
dévoile un programme de sensibilisation dans les écoles 
publiques de la ville, les accueils de loisirs, à la maison des 
familles, au collège et au CCAS.
q Durant le mois de février, dans les établissements 
scolaires et péri-scolaires publiques de la ville, au CCAS

Internet sans crainteFEV

Cette matinée animée par les assistantes maternelles de 
la ville vous propose de les rencontrer et d’apprécier les 
ateliers et spectacles proposés pour l’occasion aux -3 ans.
q RDV au complexe François-Pons de 9h30 à 12h30
Entrée libre - Plus d’informations au 01 39 71 59 60 ou via le 
formulaire contact sur Verneuil78.f

Journée des assistantes maternelles8
MARS

Les particuliers pourront apporter leurs branchages issus 
de haies et d’arbres (hors sapins de Noël).
q RDV au complexe sportif François-Pons de 9h à 13h

Valorisation/recyclage des végétaux18-25
JANV
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GPS&O mobilisé pour la viabilité hivernale

D U CÔTÉ  DE L’INTERCO

q Plus d’informations sur gpseo.fr ou en contactant Infos déchets 
au 01 30 33 90 00 (du lundi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h).

La période des fêtes est passée, l’esprit de Noël 
s’estompe et les épines de votre sapin commencent à 
tomber ? C’est qu’il est grand temps de vous en séparer 
pour qu’il soit revalorisé en engrais naturel !

Vous pouvez déposer vos sapins naturels (sans sac à 
sapin, neige artificielle, décorations, bûche, pot, etc.) 
du 3 au 9 janvier inclus, dans les points de collecte 
dédiés dissémines dans les différents quartiers de 
la ville : Place de la Résistance (gare des Clairières), 
parking boulodrome (face au 6 rue des Cornouilliers), 
Route de Chapet (entrée du complexe sportif Pons), 
Place Mendès France (derrière l’Hôtel de ville), Place du 
Général de Gaulle (gare de Vernouillet-Verneuil).

En dehors de cette période, les sapins devront être 
déposés en déchèterie.

Rappel : il est interdit de déposer son sapin sur la voie 
publique ! Cette démarche est assimilée à un dépôt sauvage, 
un délit passible d’une amende de 135€ d’amende.

Et mon sapin de Noël, j’en fais quoi ?

Toute l’année, les agents de Grand 
Paris Seine & Oise veillent à 

la sécurité des usagers sur la voie 
publique. En hiver, les conditions 
météorologiques impliquent des 
contraintes spécifiques : de fait, 
la viabilité hivernale consiste à 
rendre circulables les chaussées 
communautaires et places par temps 
de neige ou verglas. L’anticipation 
de la Communauté urbaine permet 
d’être prêt dès les premiers épisodes 
neigeux. 

Saleuses, lames de déneigement, 
épandeurs, traceurs, stocks de sel… 
L’ensemble du dispositif est prêt. 

Les bons réflexes à adopter
Conducteurs, restez vigilants en 
roulant à vitesse réduite et veiller à 
anticipez l’utilisation de vos freins. 
En condition difficile, préparez votre 
déplacement et évitez de rouler en 
2 roues. Autrement, favorisez le 
télétravail !

À la maison pour éviter les 
chutes, veillez à déneiger et saler 
devant chez vous sans obstruer 
les caniveaux et les bouches 
d’évacuation d’eau.

Depuis le 15 novembre 2024 et jusqu’au 14 mars 2025, 350 agents 
de GPS&O sont mobilisés afin d’intervenir sur les 73 villes du 
territoire pour affronter l’hiver et ses éventuels épisodes neigeux. 
70 agents fonctionneront en astreintes les nuits et week-end afin 
de permettre des interventions 24 heures sur 24, 7 jours sur 7. 

Véhicule de déneignement GPS&O.
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V ERNEUIL PRATIQUE

Permanences publiques
• Permanences juridiques : le 4ème jeudi du mois de 14h à 
17h et le 3èmevendredi du mois de 9h à 12h, sans rendez-
vous, au CCAS.

• Écrivain Public : le 2ème et 4ème vendredi du mois de 14h 
à 17h au CCAS, sur rendez-vous au 01 30 06 51 32.

• Permanences juridiques mineurs : le dernier mercredi 
du mois de 14h à 17h à l’hôtel de ville, sur rendez-vous au 
01 30 83 25 25.

Horaires d’ouverture de la Mairie :
La Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 8h45 à 
12h et de 14h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h 
6, boulevard André-Malraux 01 39 71 57 00
accueil@verneuil78.fr

Permanences PIMMS
Vous avez des difficultés pour effectuer en 
ligne vos démarches administratives ? Un point 
d’accompagnement (PANDA) est désormais disponible 
pour vous y aider.

• Le lundi de 14h à 17h, au CCAS. Sur rendez-vous (auprès 
du Pimms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au  
01 39 71 55 78) ou en accueil direct. 

Permanence France Alzheimer
Former, informer, accompagner, orienter, soutenir… 
Pour aider les personnes malades et leurs proches 
aidants, France Alzheimer articule son action autour de 
différentes missions. Les 2 prochains RDV : 
•16 janvier et 20 février à la résidence Delapierre

Le prochain Conseil 
municipal se réunira le 
4 mars à l’Espace 
Maurice-Béjart, à 19h.
Ouvert à tous.

Le nombre d’élus siégeant 
au Conseil municipal dépend 

du nombre d’habitants de la 
commune. Pour Verneuil, le Conseil 

municipal est composé de 33 membres. Il a pour 
mission de régler les affaires communales par ses 
délibérations. À ce titre, il vote toutes les grandes 
décisions et en particulier le budget de la ville.
Les Conseils municipaux sont ouverts au public. Après 
chaque séance, les Vernoliens ont la possibilité de 
prendre la parole et poser des questions sur tous les 
sujets.
Pour prendre rendez-vous avec un élu du Conseil 
municipal, contactez le secrétariat des élus au 
01 39 71 57 77.

Élus de la majorité /

«Naturellement Verneuil, Ensemble»
qFabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, 
Paul Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, 
Louisiette Fédière, Marie-Claude Benhamou, 
Myriam Le Blay, Anthony Herry, Abderrahim Chahboun,  
Catherine Cayet Charuel, Olivier Simon, Rania Slim, 
Maria Da Silva Parauta, Cyril Aufrechter, 
Ania Redjdal, Nadia Benalla, Ilja Spaargaren.

Élus de l’opposition /

«Verneuil l’avenir ensemble»
qPascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, 
Blaise François-Dainville, Jean-Marie Moreau.

«Action et Progrès Verneuil»
qGeorges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, 
Philippe Lenfant, Eugène Dalle.

«Alternative citoyenne pour Verneuil»
qFabienne Huard, Thierry Huret, Martine Duplouis.

«Vivre Verneuil Autrement» 
qFabien Lemoine.

Non inscrit
qOlivier Lujic.

a

[FERMETURE] Permanences sociales
L’assistante sociale du Secteur d’Action Sociale de 
Meulan ne reçoit plus de rendez-vous depuis le mois de 
décembre 2024.

Permanences numériques
Aide et accompagnement dans les différentes 
procédures en lien avec ses demandes judiciaires ou 
juridiques (aide juridictionnelle, CERFA en ligne, Recours 
Administratif Préalable Obligatoire, etc.)
• Le mercredi, sans RDV à la Maison de la Justice et 

du Droit du Val de Seine

32 / VERNEUIL 78-Le journal / 



Bienvenue à…
Alma Eze (21 octobre 2024), Kadiatou Konate (22 octobre 2024), Aaron Djeriou (23 octobre 2024), Layane Hasnaoui (24 
octobre 2024), Alba Rospide (30 octobre 2024),  Annah Mammeri (02 novembre 2024), Hiro Rossignol (09 novembre 2024), 
Liam Carpentier (09 novembre 2024), Orso Godefroy (15 novembre 2024), Revan Esen (20 novembre 2024), Calie Oliveres 
(21 novembre 2024),  Léo Maurice (02 décembre 2024), Noé Imlouli (06 décembre 2024), Khéphren Djossou (06 décembre 
2024).

Félicitations à…
Delphine Chausset et Laurent Salin (08 novembre 2024), Delphine Delarue et Julien Beaunis (30 novembre 2024), Marianne 
Chatelain et Alexandre Collet (11 décembre 2024),  Safora Boire et Wilfried Ziallo (13 décembre 2024), Yasmine Medjadj et 
Yassine Simki (13 décembre 2024), Alicia Marconnet et Malo Gloux (18 décembre 2024).

Une pensée pour...
Paulette Thill née Noël (13 novembre 2024), Yves Beauvivre (16 novembre 2024), Joseph Châtillon (22 novembre 2024), 
Bruno Lambert (23 novembre 2024), Thérèse Lambert née Duguest (29 novembre 2024), Ginette Dieulle née Gohier (1er 
décembre 2024), Yolande Labat née Bellissent (13 décembre 2024), Jean-Louis Chauvin (17 décembre 2024).

L E  CARNET
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/Tribunes de l’opposition/Tribune de la majorité

Quatre années de travail 
récompensées
Lors du dernier conseil municipal deux 
délibérations ont marqué l’aboutissement 
de quatre années de travail intense, mené 
avec détermination et dans un esprit de 
concertation. 

Le lancement de la rénovation thermique 
des « Briques rouges » était jugé 
impossible. Nous sommes fiers avec 
toutes les parties prenantes d’avoir 
rendu possible l’impossible.
Nous avons construit un plan de 
financement ambitieux, rassemblant les 
soutiens de partenaires de premier plan. 
Cela grâce à l’obtention d’une Opération 
Programmée d’Amélioration de l’Habitat – 
Copropriétés Dégradée (OPAH CD). 

Forcément, nous avons beaucoup été 
interrogé sur cette participation de la 
commune, pourquoi la ville se mêle d’une 
copropriété privée ? 
Si la ville ne s’était pas emparée du 
dossier, cette rénovation n’aurait pas 
été réalisable et les quatre copropriétés 
auraient sans doute été classées en 
copropriété dégradée avec par là des 
obligations de sauvegarde qui auraient 
couté des millions à la Ville. 

Les quatre copropriétés des « Briques 
Rouges » représentent un tiers des 
habitants de notre ville. Les aider, c’est 
aider notre ville tout entière en s’assurant 
d’une amélioration pas seulement en 
termes d’habitat mais de cadre de vie et 
de cadre de ville. Améliorer les « Briques 
Rouges », c’est améliorer les conditions 
dans toutes ces infrastructures, c’est 
améliorer notre ville, c’est améliorer 
Verneuil.

Subventionné à 83%, ce projet de 
rénovation est un projet d’ampleur.
70 millions d’euros seront nécessaires 
à la rénovation des « Briques rouges ». 
Et ce sont 58 millions d’euros qui ont 
été obtenus en aides directes. Une 
mobilisation remarquable qui témoigne 
de l’importance et de la pertinence de ce 
projet pour notre territoire. 

Lors du dernier Conseil municipal les 
délibérations relatives au lancement 
de la rénovation thermique de ce 
quartier ont été votées à l’unanimité, 
moins quatre absentions. Un résultat qui 
démontre l’intérêt de ce projet d’avenir 
pour Verneuil. 

Bonne année !
naturellementverneuil@gmail.com

Chères Vernoliennes, chers 
Vernoliens,
Alors que nous accueillons 2025, nous vous 
adressons nos vœux les plus sincères. Que 
cette année soit marquée par la santé, 
la réussite et la solidarité pour chacun 
d’entre vous.

Lors du dernier conseil municipal, des 
délibérations cruciales ont été adoptées. 
Ces avancées permettront à Monsieur le 
Maire de poursuivre activement le projet 
de rénovation des quartiers des Briques 
Rouges. Ce projet emblématique, attendu 
de longue date, est porteur de renouveau 
pour Verneuil-sur-Seine. Nous saluons la 
mobilisation des élus qui s’engagent à 
améliorer concrètement le cadre de vie de 
nombreux habitants.

Nous allons entrer dans l’élaboration du 
budget 2025 qui s’annonce délicate dans 
un contexte économique contraint. Nous 
serons vigilants pour garantir un équilibre 
budgétaire rigoureux et pour que soit 
assurer une gestion juste et transparente 
des finances publiques.

Nous tenons à rappeler que le Centre 
Communal d’Action Sociale (C.C.A.S.) est 
présent pour accompagner celles et ceux 
qui traversent des moments difficiles. 
N’hésitez pas à le solliciter : il peut orienter 
vers des dispositifs adaptés et offrir un 
soutien précieux à nos concitoyens en 
situation de précarité. La solidarité reste 
une valeur essentielle pour Verneuil-sur-
Seine.

Concernant nos mobilités, le report de 
l’arrivée du RER E constitue une déception 
majeure. Ce projet, crucial pour améliorer 
la vie quotidienne des Vernoliens, aurait 
dû être un souffle de modernité et de 
dynamisme. Nous appelons les acteurs 
responsables à redoubler d’efforts pour 
concrétiser rapidement cette promesse, 
car elle est attendue de tous.

Enfin, nous voulons remercier chaque 
habitant pour son implication dans la vie de 
notre commune. Ensemble, continuons de 
construire une ville solidaire et ambitieuse. 
Soyons unis pour faire face aux défis de 
2025 et faire de Verneuil-sur-Seine un lieu 
où il fait bon vivre.

En vous souhaitant encore une très bonne 
année.

Fabien LEMOINE
vivreverneuilautrement@outlook.fr

Vivre Verneuil 
Autrement

Naturellement Verneuil, 
Ensemble

L A  PAROLE AUX ÉLUS 

Alternative Citoyenne 
pour Verneuil

2025 : défis et solidarité
Dans un contexte politique et économique 
qui suscite interrogations et incertitudes, 
nous entamons une nouvelle année avec 
la ferme volonté d’être vigilants aux 
attentes de nos concitoyens. Ces attentes, 
à l’échelle locale, se concentrent sur des 
actions concrètes, concertées et une 
gestion rigoureuse des ressources de la 
commune.

Face aux défis tels que l’inflation, la 
réduction des marges de manœuvre 
fiscales et les fortes contraintes 
budgétaires, les collectivités ont dû 
composer ces dernières années avec 
des équations complexes. Pour 2025, 
cette réalité s’apparente davantage à 
un exercice d’équilibrisme, où chaque 
décision demande une précision 
redoublée. Alors que le budget 2025 est 
en cours d’élaboration, il est crucial que 
les efforts requis soient équitables et 
orientés vers un double objectif : répondre 
aux enjeux climatiques qui s’imposent 
à nous avec une urgence toujours plus 
grande, tout en veillant à protéger les plus 
vulnérables d’entre nous. Ce double défi 
demande une vision claire et partagée, 
ainsi qu’une mobilisation de toutes les 
énergies.

Nous continuerons à porter une attention 
particulière à ces priorités, dans un 
esprit de vigilance et de proposition 
constructive. Il nous appartient, en tant 
qu’élus, de veiller à ce que chaque décision 
budgétaire reflète les besoins réels de nos 
concitoyens. 

Dans cet esprit, nous tenons à remercier 
chaleureusement tous les agents des 
services, les bénévoles et associations 
locales, les commerçants, les élus 
ainsi qu’à tous ceux qui, dans l’ombre, 
participent activement à la vie de notre 
commune. Leur engagement quotidien et 
leur dévouement sont indispensables au 
bon fonctionnement de notre collectivité. 
Grâce à leur travail et leur implication, 
Verneuil-sur-Seine peut continuer à 
avancer avec ambition et solidarité.

Enfin, nous souhaitons à chacune et 
chacun d’entre vous une très belle année 
2025. Que cette année soit porteuse 
d’espoir, de solidarité et de projets 
collectifs ambitieux.

Fabienne HUARD, Martine DUPLOUIS, 
Thierry HURET  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr
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Briques rouges : démêler le vrai du 
faux
Dans un récent article, notre édile se 
félicitait de la participation à hauteur de 5% 
chacune de la région IDF et de la commune 
au financement de ces travaux chiffrés à 
71 millions d’euros. À bien y réfléchir 5% 
de 71 millions, ça fait 3,6 millions d’euros. 
Nous sommes bien loin des 1,7 millions tels 
qu’annoncés lors de la réunion plénière au 
stade Pons en juin dernier.
Second problème :  les propriétaires 
ont reçu un courrier de Soliha sur lequel 
apparaît un estimatif du reste à charge. 
Et là surprise ! Nous sommes bien loin 
des 83% annoncés. Sur l’une des lettres 
que nous avons pu consulter, l’un d’entre 
eux aura un reste à charge de 35 000€. À 
noter que sur ce courrier, tout est écrit 
au conditionnel, car les montants sont 
estimés et hors taxes de surcroit !
3e point : au-delà du montant des aides 
annoncé, certains documents font 
apparaître une prise en charge par la 
ville de la maîtrise d’ouvrage du projet à 
hauteur de 110 000 euros par an pendant 
5 ans. L’addition risque de vraiment piquer 
car au ‘menu tout compris’, on avait oublié 
de compter les apéritifs, la bouteille de vin, 
l’eau, les cafés et le digeo !
Dernier point qui suscitera à coup sûr des 
jalousies. Nous avons appris que les 1,7M€ 
d’aides annoncées par la ville ne serviront 
qu’à la rénovation d’une copropriété : la 
Garenne l’Etang. Notre Maire évoquant en 
conseil municipal que les 3 autres copros 
attendraient encore quelques années 
avant d’entamer leurs travaux. La ville 
c’est-à-dire les contribuables vernoliens 
vont-ils devoir mettre à nouveau la main 
au portefeuille pour financer les travaux 
des trois autres copros ?
Citoyens de Verneuil sachez-le, vous payez 
les rénovations de propriétaires privés !
C’est aussi ça la redistribution de l’impôt !
En tout cas une chose est sure : à la lecture 
de ces quelques lignes, on ne peut être 
que d’accord sur ce que disait notre Maire 
lors d’un récent conseil municipal « un 
pourcentage ça ne veut rien dire. »
Bonne année 2025
 
Georges-Edouard BACLE, Socrate GABRIELIDES, 
Philippe LENFANT, Eugène DALLE
actionetprogresverneuil@gmail.com

Belle année 2025 !
Le temps passe si vite que 2024 cède déjà 
sa place à 2025 !

Permettez-nous donc de vous souhaiter 
à vous, chères vernoliennes et chers 
vernoliens, une très belle année 2025.
Que celle-ci vous apporte tout d’abord 
une excellente santé, et nos souhaits de 
réussites personnelle et professionnelle 
dans les projets qui vous tiennent à cœur. 

Nous pensons bien évidemment aux 
personnes isolées, en difficulté, pour 
lesquelles nous devons œuvrer afin 
que cette nouvelle année leur soit plus 
agréable.

L’actualité nationale et les difficultés 
politiques du moment promettent 
une année avec son lot d’incertitudes 
qu’elles soient budgétaires, économiques 
ou politiques. Il faut dans ces temps 
changeant agir collectivement et trouver 
la plus efficiente sortie de crise pour notre 
pays avant l’enlisement. 

Souhaitons enfin et surtout pour notre ville 
une année 2025 plus démocratique que 
les précédentes. En effet, même si nous 
en doutons tant les élus minoritaires, bien 
qu’ils représentent pourtant les 2/3 des 
votes exprimés aux élections municipales 
de 2020, ont été évincés : janvier est le 
mois des vœux... alors permettons nous 
de faire un vœu !
À l’heure où nous écrivons ces lignes nous 
ne sommes par exemple pas conviés au 
déjeuner des séniors, moment traditionnel 
de partages et d’échanges avec nos 
ainés….

Cette nouvelle année étant la dernière 
pleine du mandat qui s’achèvera en mars 
2026, viendra bientôt le temps de pouvoir 
échanger ensemble sur une autre façon, 
de faire vivre la démocratie, de faire vivre 
Verneuil.

À nouveau très belle année 2025 à vous et 
ceux qui vous sont chers, 
 
Pascale DESHAYES, Blaise FRANCOIS 
DAINVILLE, Julien FREJABUE, Christian 
LELIEVRE, Jean-Marie MOREAU
verneuilavenirensemble@gmail.com

Verneuil, bientôt République 
bananière?
Que penser d’un maire qui multiplie 
les poursuites judiciaires contre ses 
opposants? C’est la méthode employée 
par Poutine pour écarter ses adversaires 
politiques.

Que penser d’une ville ou des élus 
d’opposition sont suivis par une Police 
Municipale, comme le dénonçait 
justement mon camarade de l’opposition 
M. Lemoine?

Que penser d’une majorité Municipale 
qui diminue progressivement le temps 
de parole, l’espace d’expression et la 
liberté d’expression de l’opposition en la 
censurant?

Que penser d’une majorité Municipale qui 
prélève une partie des impôts des citoyens 
de la ville pour les redonner à d’autres 
citoyens pour faire des travaux dans leur 
logement privé ou leur commerce?

Que penser d’un maire qui offre le loyer, 
le gîte et le couvert à des professions 
libérales et paye toujours avec les impôts 
des citoyens les travaux dans leur local 
professionnel?

Interrogeons le maire pour savoir si les 
nouveaux entrepreneurs récemment 
installés et dont il fait la pub sur les réseaux 
sociaux, participeront financièrement 
à l’effort collectif de la rénovation des 
briques rouges ou si ces entrepreneurs 
sont exemptés d’impôts fonciers et donc 
exemptés de toute participation à la 
rénovation des briques rouges ?

Interrogeons-nous sur les choix de la 
nouvelle élue à la culture, avec déjà 
plusieurs concerts, expositions, spectacles 
annulés depuis septembre.

Mon envie de partager de formidables 
spectacles avec vous me pousse à 
proposer ici à l’élue à la Culture Mme 
Le Blay de faire venir à Béjart ces 5 
extraordinaires spectacles salués par la 
critique, pour l’aider à redresser la barre 
après le raté de l’actuelle saison culturelle 
et construire la future : «la nuit où Laurier 
Godereau s’est réveillé», «4211km», «c’est 
pas facile d’être heureux quand on va 
mal», «the loop» et «Sophia Aram».

Chers amis Vernoliens, courage en ces 
temps difficiles, et luttons ensemble 
pour que 2025 soit la dernière année du 
macronisme et de l’aufrechterisme.

Olivier Lujic - olivier.lujic@verneuil78.fr

 Olivier LujicVerneuil, l’Avenir 
Ensemble

L A  PAROLE AUX ÉLUS 
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